

mi el universitario



ÓRGANO INFORMATIVO SEMANAL PARA LA COMUNIDAD UPAEP
MIÉRCOLES 23 DE ENE. DE 2002
AÑO XI N° 265

DEPORTES



Este semestre promete demasiado para el soccer de la UPAEP. Checa la información en la página 10.

GALERÍA



La Virgen se convirtió en tema de conferencia. Entérate de más detalles en la página 6.

ACADEMIA



La nueva credencial te ofrece muchas ventajas. Información en la pág. 3.

La clave de tu éxito

Todo lo que te sucede es porque tú lo ocasionas. La clave de tu éxito radica en ser para los demás un ejemplo de voluntad y decisión

Bienvenidos a este semestre de primavera del 2002, espero que lleguen descansados y repuestos después de las vacaciones y de haber pasado con los suyos las tradicionales fiestas navideñas y de año nuevo. Aprovecho para desearles lo mejor para este año, empezando porque gocen de buena salud y que todos esos buenos deseos que uno espera y compromisos que uno hace consigo mismo o con otros al arrancar un nuevo año, se les cumplan en las circunstancias, en el esfuerzo y en los resultados.

Estamos en un año que se vislumbra difícil en todo el panorama mundial, las economías no trabajan a los ritmos que todos deseáramos, el mundo sigue confuso con las bárbaras señales del 11 de septiembre en los Estados Unidos; si bien nuestro trabajo dentro de la comunidad universitaria sigue enfocado hacia la investigación y el aprendizaje, sería absurdo que las señales a las que he hecho referencia, no perturbaran también nuestra atención y las soslayáramos sin darles importancia.

Muchos de nuestros familiares y amigos, pasarán dificultades ante la situación, habrá estrechez de recursos en muchos casos incluso para necesidades primarias, esto tensa ánimos, puede dificultar comunicación, originar egoísmos, etc.; en nuestra universidad siempre hemos pregonado el gran valor de la solidaridad, recordemos que lo más valioso no es propiamente el conocimiento, sino el aplicarlo en las vivencias diarias de la vida, circunstancias hoy por hoy muy propicias para ejercerla.

Les propongo para este semestre y por lo expuesto, el ayudar al compañero, al alumno, al maestro, al de intendencia, al

director, a los padres, a los hijos, a los amigos, etc., con una buena cara, con una sonrisa, cumpliendo con lo que debo hacer, con un consejo, con una plática, con servicio, con algo material, etc. Pongámonos en los zapatos ajenos, son cosas a veces muy sencillas, pero bien sabemos todos, que en momentos de dificultad, son grandes apoyos,

que refuerzan y animan a la persona que los recibe.

Amán de lo anterior, colaboremos a salir de esta crisis, con proactividad: cumpliendo con gran responsabilidad y mejor que nunca con mis obligaciones: dar una cátedra mejor, estudiar más a fondo una materia, preparar mejor los exámenes, haciendo mejores trabajos, cumpliendo mejor con los tiempos, eficientando recursos, no echando culpas a terceros, etc. México y el mundo estarán mejor si todos atendemos con seriedad y nos responsabilizamos por hacer bien nuestras obligaciones.

En la UPAEP tenemos esperanzas, se que todos las podremos hacer realidades. Un abrazo de bienvenida.



LA DIMENSIÓN DEL CAMBIO Y LAS NUEVAS IDEAS SON PRUEBA DE QUE LA UPAEP SE MANTIENE VIVA EN MÉXICO Y EN EL MUNDO

ACADEMIA

Coordinadora: Patricia Díaz Torres / 6° CICOM

Intercambio... ide conocimientos e ideas!

Por: Alejandra Armesilla Zavala

Seguramente alguna vez te ha pasado por la cabeza el arte de intercambio, pero quizá por falta de información al respecto, no lo has pensado seriamente. Es por eso que en esta edición trataré de dar una idea de lo que respecta a los intercambios para que muchos se animen a realizarlo.

En 1998, la UPAEP firmó un convenio para programas de intercambios internacionales con el ISEP (International Student Exchange Program), con el cual se ha logrado una interrelación con más de 200 universidades en el extranjero. Una de las ventajas más importantes es que el ISEP trata de hacer los costos lo más accesible posible; así, sólo con \$21 000 pesos por todo el semestre (pagándolo como si fuera tu colegiatura), se cubren los gastos de alimentación y hospedaje. Otra ventaja es que no pierdes tu semestre, ya que los estudios que realices serán reconocidos por la UPAEP. Además, para aquellos que tienen beca, ésta no se pierde, sólo es cuestión de negociar tus horas de trabajo con el Comité de Becas.

Existen varios destinos donde tu puedes viajar como Estados Unidos, Latinoamérica y Europa, por mencionar algunos. Se acaban de renegociar algunos convenios con la Universidad de Extremadura en España y

con la Universidad de Oklahoma, entre otros. Tú puedes tener la oportunidad de conocer otras partes del mundo sin tener que gastar una cantidad importante de dinero, como lo que gastarías si realizaras el viaje por tu cuenta.

Otro aspecto importante que puede resultarte más accesible es que la UPAEP no sólo te ofrece intercambios al extranjero, sino también dentro del país. Se acaba de firmar el año pasado un convenio que está acreditado por FIMPES (Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior) dentro del cual la UPAEP es fundadora, el cual lleva el nombre de SUMA (Sistema Universitario de Movilidad). Este convenio te ofrece intercambios nacionales con Universidades como: la Universidad del Noroeste, en Hermosillo, Sonora; la Universidad del Valle de Atemajac, en Guadalajara, Jalisco; la Universidad Cristóbal Colón, en Veracruz; CETYS Universidad, en Mexicali; Baja California Norte; la Universidad de Monterrey; la Universidad de la Salle Bajío, en León Guanajuato; el Instituto de Estudios Superiores en Tamaulipas; la Universidad Autónoma de la Laguna, en Torreón Coahuila; la Universidad Regiomontana, en Monterrey, Nuevo León; la Universidad Latina de América, en Morelia, Michoacán; la Universidad del Valle de México; la



LOS DIFERENTES CONVENIOS QUE TIENE LA UNIVERSIDAD HACEN POSIBLES LOS INTERCAMBIOS

Universidad Simón Bolívar en México DF; la Escuela Bancaria y Comercial, el México DF; la Universidad Anáhuac, en México DF y la Universidad Intercontinental en México DF. Esto puede resultarte atractivo, ya que si cuentas con familiares en estas áreas, obviamente tus costos se reducirían significativamente.

Hasta ahora se han ido de intercambio 25 estudiantes al extranjero. Probablemente han sido pocos debido principalmente a que los niveles de inglés que tienen muchos estudiantes no es el necesario, además de que es condición pasar el examen TOEFL con 233

puntos como mínimo para ser un candidato al intercambio. Sin embargo, esto ha ido mejorando desde hace 3 años con el Centro de Idiomas.

Ya no tienes pretextos, con un promedio de 8.5, un nivel en inglés aceptable y las ganas de irte, tú puedes ser el próximo afortunado, así que ya no lo pienses tanto y acude con el Lic. Rodolfo Carvajal en el pool norte para que te informes por completo y él te resuelva tus dudas, sólo recuerda que para el semestre otoño 2002 únicamente tienes hasta el 28 de enero para promover tu solicitud. ¡ Anímate!

Lo peor que le puede pasar a la universidad, es volverse un proyecto administrativo

Más que un programa educativo, se necesita reconquistar la dignidad humana

Si la universidad no es capaz de fomentar un humanismo nuevo, se va a reducir a una mera instancia de expedición y administración de títulos, lo peor que le puede pasar a una universidad es volverse un proyecto administrativo, manifestó el Mtro. Fidencio Aguilar Viquez, investigador del Instituto de Investigaciones Humanísticas de la UPAEP.

Expresó que más que un plan de gobierno o un programa educativo, se necesita reconquistar la dignidad humana, porque el mundo adolece precisamente de

humanidad, no de humanismo, y una vez abierto este horizonte se pueden encontrar elementos que conformen tanto planes de estudio y programas académicos como un sistema educativo en general.

Indicó que la universidad tiene la oportunidad de fomentar el humanismo con los estudiantes para que ellos lo transmitan a la sociedad, lo cual es una tarea urgente; por eso existe la necesidad de introducir en la currícula universitaria las materias humanísticas como lógica, ética y antropología.

Aguilar Viquez afirmó que la gente ya no está acostumbrada a pensar, se conforma con la televisión y la computadora y hace a un lado la lógica que organiza el proceso discursivo; la antropología en segundo lugar, la antropología ayuda al hombre a tener conciencia de sí mismo; la ética a desarrollar el sentido de responsabilidad sobre la circunstancia política, social, económica.

Afirmó que es una situación ambivalente, al dar mayor importancia al humanismo no se puede perder de vista a la técnica; la técnica por sí misma es neutra, lo

que se necesita es un sentido ético de su uso. No se trata sólo de desarrollarla por sí misma, sino más bien de usarla como un instrumento que el hombre tiene a su alcance para volver su mundo más humano, la tarea del hombre es humanizar el mundo y en ese sentido la técnica puede ser un instrumento muy útil.

Cabe señalar que el Mtro Aguilar Viquez escribió un artículo sobre el tema y fue publicado en Florencia a finales del 2001, por Leo S. Olschki, de la Universidad de Génova.

ACADEMIA

Coordinadora: Patricia Díaz Terés / 6° CICOM

Para triunfar no basta un título, se requiere iniciativa

por: Tania Martínez / 8° CICOM

"Hay que abrirse camino poco a poco, la escuela te da las herramientas y de ti depende usarlas o no." Esta es la filosofía de Marco Gerardo Marín Villa, egresado de Diseño Gráfico, quien ganó el concurso "Copa Corona" para crear la imagen gráfica de este evento.

La forma de entrar a los concursos es haciéndole caso a los carteles y enviar tu trabajo; "no te puedes quedar con los brazos cruzados, debes trabajar también por tu cuenta" fue lo que comentó nuestro entrevistado al hablarnos sobre la forma en que entró a este magno concurso.

Sin embargo, no es el primer proyecto en el que participa este alumno que tiene la camiseta bien puesta. Otros concursos en los que él ha participado son: Nescafé "Open - up", Noche de los Ángeles "Inseguridad Pública", FIMPES "Valores" y este último del

grupo Cuauhtémoc-Moctezuma con el concurso "Copa Corona" el cual consiste en crear la imagen del torneo de soccer interuniversitario con la finalidad de buscar y apoyar nuevos talentos.

El trabajo es de uno, pero siempre está presente el apoyo de los profesores que te invitan y animan a entrar a los concursos. Ciertamente es que la finalidad es ganar, pero también es la de hacer currículum y comenzar a ejercer tu carrera, además de ser una excelente forma de darte a conocer.

Todo esto es posible gracias a la preparación y al nivel académico que la escuela te brinda y te fomenta. Por esta razón al entrar a un concurso, la principal meta es obtener el primer premio, y al final somos dos los ganadores; en primer lugar estas tú como profesionista pero también gana la escuela al tener el orgullo de ser tu alma mater. Fue lo que señaló Marco, al hacer referencia a la educación que recibió de la UPAEP.

"El ganar estos concursos es una forma de retribuirle a la universidad todo lo que me ha dado, ya que yo estuve becado durante toda mi carrera" expresó este diseñador gráfico al sentirse muy orgulloso de ser miembro de esta prestigiada universidad. Además es como decirle a todo el país que el diseño en Puebla, pero sobre todo el diseño de la UPAEP es un diseño de calidad.

El mensaje que envía Marco Gerardo para todos, es que se den a conocer y que no tengan miedo de expresar sus ideas y de presentar sus trabajos. Los concursos son una forma de

comenzar a trabajar en tu carrera y de darte a conocer, por eso es importante que no tomen a la deriva las invitaciones que hacen las empresas para concursos o para congresos.

De esta manera vemos reflejado de forma tangible todo el esfuerzo que hace la UPAEP, por brindarte una educación de calidad y a la vanguardia.



INICIATIVA Y EXCELENTE NIVEL ACADÉMICO ASEGURAN EL ÉXITO

Nueva credencial inteligente en la UPAEP

La nueva credencial UPAEP además de servir como identificación en la universidad, ofrecerá una serie de beneficios, los cuales intentarán cubrir muchas de las demandas y necesidades que se han detectado en los alumnos, como son la seguridad, y accesibilidad a los pagos, por mencionar algunos, señaló el licenciado Francisco Maldonado Altieri, Jefe del CAE + y Mejor de la UPAEP.

Maldonado Altieri destacó que este ambicioso proyecto beneficiará tanto a estudiantes y catedráticos, como al personal administrativo y funcionarios de la institución universitaria.

Cabe señalar que el proyecto se realizó de manera conjunta con el banco Bitel, institución que se comprometió a desarrollar una tarjeta personalizada que contendrá información esencial y específica sobre el alumno en un chip; al frente estará su fotografía, lo cual la hace más personal, por lo tanto es intransferible.

Maldonado Altieri indicó que un aspecto importante es la funcionalidad de tarjeta de



CON LA NUEVA CREDENCIAL, LA UPAEP DEMUESTRA EL INTERÉS POR LA SEGURIDAD Y COMODIDAD DE SUS ALUMNOS

débito, la cual será bajo una modalidad de 0% de comisiones, no se manejarán "mínimos", ni "manejos" de cuenta; el tenerla activada como tal, será decisión al libre albedrío del alumno, dicha tarjeta será aceptada en todo tipo de establecimientos, aún a nivel internacional, puesto que está

respaldada y avalada por Visa.

Tratando de que el manejo de dinero dentro de la universidad sea menor, esta tarjeta funcionará también como "monedero electrónico", los cuales como sabemos, funcionan bajo la recarga de saldo, esto se podrá hacer en un módulo que se instalará

en el campus, será útil y válida para los pagos que se realicen en biblioteca, centro de cómputo, cafetería, etc. todo lo anterior para tratar de disminuir el manejo de efectivo en estos puntos específicos.

Resaltó que la seguridad es una preocupación grande para los directivos sobre todo en estos últimos tiempos, esta credencial/tarjeta estará ligada a una serie de dispositivos de identificación que se colocarán en los accesos principales a la universidad, puesto que ya no será suficiente el sólo mostrarla, sino acercarla a un detector que leerá el chip y dará al instante información de quien la porte, esta información estará en constante renovación; todo esto para establecer un filtro más grande en las entradas y llevar un mayor control de las personas externas que llegaran a entrar.

Por último, manifestó que este proyecto además de ser innovador, sólo es manejado por un par de universidades en el país (Anáhuac y Tecnológico de Monterrey), y ahora para brindar un mejor servicio, en la UPAEP.

ACADEMIA

Miércoles 23 de enero de 2002

Pensando en voz alta...

E-commerce: ¿oportunidad u oportunismo?

Por: Gina María Uribe Zwiattg

Seguramente has abierto tu correo electrónico, y te has encontrado con mensajes tan chocantes como "gana un millón de dólares con tan sólo dar un clic", "obtén la nueva Web cam con tan sólo visitar esta página", y mensajes por el estilo, que por primera vez te dieron curiosidad y leíste, y que más tarde de plano bloqueas porque te hacen perder el tiempo, y no confías en ellos. Si estoy tocando este tema, es porque está de moda, y porque necesitamos conocer las cosas para poder juzgarlas, o dar una crítica más objetiva.

El e-commerce es un tema que últimamente se escucha en todas partes, y que en realidad en México todavía no ha podido penetrarse muy bien. Incluso páginas de e-commerce mexicanas se encuentran muy pocas, si son en español es porque son españolas o argentinas. Esto está íntimamente

relacionado con los mensajes que aparecen en nuestros correos, sin saber, quién les dio nuestra dirección.

Te voy a explicar cómo es que llegan estas ofertas y "oportunidades" a nuestra bandeja de entrada.

Cuando te inscribes a cualquier página de música, chistes, moda, o ya sea a tu correo electrónico, generalmente al final de tu inscripción te preguntan cuáles son los temas que más te gustan y de cuáles te gustaría conocer más, es así como te llegan estos mensajes a tu e-mail, porque de esta manera tú mismo les has dado acceso para que puedan enviar mensajes a tu dirección de correo electrónico.

Existen muchas páginas como la de join.myfree.com/index.asp?src=MSB que te puede dar de manera gratuita software, chistes, noticias sobre algún tema en específico, y muchas otras cosas; sin embargo, como es difícil que tú por propia voluntad busques esto, te hacen llegar la oferta vía e-mail.

Las que te ofrecen ganar millones de dólares, son páginas que funcionan como cadenas, generalmente con el simple hecho de que tú abras su página, ellos ya están

ganando una comisión. Es muy difícil que ganes este tipo de cosas, y más porque la mayoría de ellas son páginas norteamericanas.

Ahora es necesario que hablemos sobre la seguridad y la confiabilidad de estas páginas. Estas páginas son específicamente de e-commerce, al abrirla es una forma de hacer comercio, por lo tanto se rigen por las leyes del e-commerce.

Estos sitios generalmente no son muy seguros ni confiables, ya que en realidad se desconoce su creador, su finalidad, y pues nadie regala dinero sólo por leer una página; sin embargo no se puede generalizar.

Es necesario que cuando tengas intenciones de inscribirte o participar en estas ofertas, verifiques bien de dónde viene la página, si está debidamente registrada, y todas las garantías que te ofrece.

Asimismo es importante que sepas, que en muchas ocasiones estas páginas son grandes fraudes, y que ofrecen sueños que nunca se van a realizar, por lo tanto chécala bien, para que no te tomen por sorpresa.

La elección de Beatriz Paredes en el PRI

La elección de Beatriz Paredes como presidenta nacional del PRI convendría al Gobernador del Estado, Melquiades Morales Flores, ya que ambos provienen de la CNC y él mismo ha afirmado el apoyo a la candidata, indicó el Mtro. Juan Rodolfo Rivera Pacheco, catedrático del Departamento de Derecho y Ciencias Políticas de la UPAEP. Indicó que con Beatriz Paredes sin duda se fortalecería la figura de Melquiades Morales, sobre todo al tomar en cuenta las próximas elecciones federales del 2003, en las cuales puede haber un escenario de resurgimiento electoral del PRI.

Expresó que Beatriz Paredes proviene de los ambientes duros del viejo sistema y parece contar con el apoyo de Ernesto Zedillo a través de Francisco Labastida; asimismo, todo indica que Carlos Salinas de Gortari apoya a Roberto Madrazo y así intenta recuperar fuerzas hacia el interior del partido; agregó que una buena actuación de Roberto Madrazo marcaría el regreso paulatino de Carlos Salinas de Gortari a la escena política de México.

Por el contrario, el otro escenario no le convendría en nada al gobernador; al gobernar con un presidente de oposición como Vicente Fox y un presidente nacional de su partido como Roberto Madrazo, no tendría otra alternativa más que terminar lo mejor que pudiera su gestión y retirarse a la vida privada después de 30 años de vida política.

Rivera Pacheco expresó que con un presidente de la República de oposición, se trasladó el poder hacia los gobernadores y a los ex presidentes de la República como Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo, éste último con el candidato perdedor a las elecciones del 2000, Francisco Labastida.

El politólogo explicó que cuando el PRI perdió el poder a nivel federal, se arreglaron los escenarios y los grupos de poder en los diferentes estados de la República; al no contar con un líder indiscutible, los gobernadores priístas se convirtieron en los ejes de poder en cada estado hacia el interior del PRI.

No olvides resellar tu credencial

Para tener acceso a las instalaciones de la universidad y a la nueva credencial, será necesaria tu credencial actual resellada

Por: Paty Díaz / 6° CICOM

El acceso a todas las instalaciones y servicios que ofrece la universidad, está condicionado a la presentación de la credencial vigente.

Esta vigencia se la da el resello, que muestra el periodo durante el cual es válido el documento mencionado anteriormente.

Por estos motivos, es muy importante que se realice el resello correspondiente al periodo Primavera 2002, que tendrá lugar del 21 de enero al 28 de febrero del 2002, en un horario de 9:00 a 14:00 hrs. de lunes a viernes, con la finalidad de tener una identificación que acredite al alumno como estudiante actual de la UPAEP.

De este modo, aún cuando se va a realizar un canje para obtener una nueva

credencial dentro de algunos meses, es de gran importancia tener una credencial que cumpla con las condiciones requeridas por los diferentes servicios e instalaciones que nos otorga la universidad, esto incluye el demostrar la vigencia de la credencial.

Por otra parte, es posible señalar que durante el lapso de tiempo en el cual no se contará aún con la nueva credencial, se exigirá la actual identificación con el resello vigente, esto como una medida para garantizar la seguridad dentro de las instalaciones de la universidad.

Asimismo, el canje de credenciales únicamente podrá ser realizado con una credencial en la cual se muestre el sello correspondiente al cuatrimestre Primavera de 2001; además, la nueva credencial ya

contará con un resello; así, este proceso deberá realizarse una sola vez durante el periodo mencionado.

La identificación como alumno actual de la UPAEP es imprescindible para poder entrar al CETEC, Centro de Cómputo, CIU y el Centro de Idiomas; a la vez que resulta necesaria para tener acceso al campus central de la universidad.

Por último, cabe destacar que el resello extemporáneo tendrá un cargo extra, mientras el que se realiza en los tiempos indicados anteriormente, está libre de cualquier costo.

Así que para evitar cualquier inconveniente, se recomienda a todos los alumnos que no dejen pasar las fechas de resello.

ACADEMIA

Miércoles 23 de enero de 2002

La combinación perfecta: BITAL y UPAEP

BITAL, en el transcurso de más de un año, ha apoyado a los alumnos y a la UPAEP con diversos tipos de servicios, como el financiamiento y sistema de pagos de colegiaturas en cualquiera de sus sucursales.

Sin embargo, con la finalidad de brindarte mayor calidad en los servicios, tu universidad y la institución bancaria antes mencionada firmaron una alianza estratégica para bien y apoyo de los alumnos.

En una entrevista realizada al Mtro. Alfredo Miranda López, explicó los beneficios que se adquieren al trabajar hombro con hombro BITAL y UPAEP.

Al ser el banco quien se encargue de cobro de colegiaturas y financiamiento, le permite a la UPAEP concentrarse netamente en lo que a la educación se refiere. Y a ti, alumno de esta universidad, te da la facilidad de pagos vía Internet, cobro automático ya sea local o foráneo, cobro desde tarjetas de crédito o de débito.

El Mtro. Alfredo Miranda indicó que precisamente BITAL desarrollará el proyecto de la nueva credencial, la cual cumple con las funciones de identificación con fotografía,

un "chip" de proximidad que permitirá en un futuro facilitar los accesos a la universidad, cuenta con una banda magnética que permite su uso como tarjeta de crédito, y además tiene las funciones de monedero electrónico. Esta credencial está destinada a todos los miembros de la gran familia UPAEP.

Junto con estos servicios, BITAL donó 150 mil pesos a la universidad con la finalidad de adquirir equipo para el CAE y así incrementar la calidad en el servicio y fortalecer su estructura.

Otro proyecto de gran importancia, es la relación que en un futuro tendrán CAE (Centro de Atención Estudiantil), BITAL y tu nueva credencial. Este vínculo facilitará notablemente todas las actividades de carácter administrativo que desees realizar; así como todos los pagos menores que necesites hacer se manejarán con "dinero plástico" y no con efectivo. Es decir, al tener este monedero electrónico entran los servicios de copiado, pago en la cafetería, etc. El CAE dirigido por Relaciones Externas.

Los responsables de esta loable tarea, por

parte de la UPAEP son: el área del Ing. Gonzalo Gómez Collado, director de Administración y Finanzas, y la C.P. Ma. de los Angeles Sánchez Saavedra, Jefa del Departamento de Tesorería; por parte de la institución bancaria, Fanny Bledt y Magdalena Marín Leal, directiva y ejecutiva de cuenta, respectivamente. De esta manera

tanto Bital como UPAEP se unen para servirte más y mejor.

Junto con estos servicios, BITAL donó 150 mil pesos a la universidad con la finalidad de adquirir equipo para el CAE y así incrementar la calidad en el servicio y fortalecer su estructura.



EN BUSCA DE CALIDAD Y SERVICIO PARA FORTALECER LA ESTRUCTURA DE LA UNIVERSIDAD

Comenzaron su show...pero "aún hay más"

Por: Raymundo Enriquez

Empieza el año y junto con él llega a nuestro país una serie de cambios de último momento que no dejan lugar a dudas acerca de qué clase de política es la que se hace en nuestro país.

Es interminable la cantidad de errores y excesos en lo que han caído últimamente los representantes del honorable Congreso de la Unión, entiéndase por estos diputados, senadores ya sea locales, federales y paracaidistas, en fin el chiste es que a últimas fechas no encuentra uno ni como ayudarlos.

Abrieron fuego con las interminables luchas tanto por el FOBAPROA y sus contenidos secretos así como con las eternas negociaciones acerca de que si se aplicaba o no el impuesto a medicinas, alimentos y educación.

Más tarde, se dieron vuelo mostrando sus dotes histriónicos al protagonizar sendos

escándalos por las calles del DF en obvio estado alcohólico y no conformes con eso todavía ostentaban su charola de legisladores aullando por su fuero constitucional que si bien es cierto que en su momento les defendió de la ley para poder debatir libremente por los intereses de la nación hoy en día no es más que una tapadera para cometer cualquier tipo de infracciones sin el menor remordimiento de a quién o quiénes puedan perjudicar, pero bueno, regresando a los teatritos de que fuimos testigos los vimos en todo tipo de lugares desde establecimientos de table dance hasta la mismísima pantalla grande sin la menor vergüenza ante semejante pancho.

Después vinieron los cierres a establecimientos clandestinos y la notoria ausencia de una legislación eficaz acerca de la seguridad en estos lugares, y se comenzó a comentar el abominable aguinaldo que ellos mismos se habían impuesto, esto sin contar el bono navideño por su excelente labor a lo

largo del año en total el regalito navideño sumaba en algunos casos mas de \$200 mil mientras que un policía bancario que labora 9 horas diarias en medio de una inseguridad como la de la capital percibiría el mes de diciembre un total de \$1950 contando ya con su respectivo aguinaldo, es esto justo?

Pero en fin terminé el año y los legisladores nos regalaron la tan esperada reforma fiscal que si bien es cierto que no todos sus puntos son descabellados si viene a complicar a sobremana la forma de presentar las finanzas del país y sobretodo las declaraciones con sus mil y un excepciones, explicaciones, aclaraciones, etc. que sumándole el clásico rastreo incansable que hacen los medios de comunicación en busca de errores y contradicciones con tal de obtener la noticia, dio como resultado una nueva forma de presentar el erario publico y privado que obligó a los contadores de todo el país a pagar por cursos de actualización que van de los \$300 a los \$3000, pero eso si bajo

la promesa de que ahora sí se había encontrado el hilo negro para que los que absorbieran el peso de la carga fiscal fueran los ricos y no los pobres, terrible afirmación que no se percató de que casualmente son los ricos los que tienen el dinero y las relaciones suficientes para pagar contadores que les ayuden a deducir todos y cada uno de los pesos que deberían pagar, mientras que el pobre se ve en graves apuros para evitar ir a parar al bote gracias a la famosa "lolita" avalada por el congreso legislativo.

Todo esto aunado al gran ausentismo en las cámaras, los negocios debajo del agua, los viajes de representación que incluyen a la esposa y 4 hijos y que es el gobierno quien los paga, el alejamiento de sus representados, el despotismo y mil y un adornos más que podríamos aumentar, nos dejan ver que en nuestro país el Cuerpo Legislativo es excesivo, costoso, ineficiente, arrogante, holgazán, irresponsable, intocable y sobretodo folklórico como no hay dos.

GALERIA

Miércoles 23 de enero de 2002

La Virgen en Latinoamérica, exposición temporal en el Museo UPAEP

La exposición estará acompañada de conferencias alusivas al tema. Permanecerá abierta al público hasta el 31 de enero del 2002

En días pasados, el Museo UPAEP, ubicado en la 3 norte número 3, llevó a cabo la inauguración de la exposición temporal «La Virgen en Latinoamérica».

Patrona de México y América, María Santísima de Guadalupe ha encendido una ardiente devoción en los 5 continentes. La devoción popular mexicana se expresa de mil maneras: los penitentes que pagan una manda de rodillas, o llevando un ramillete de flores a su madre; las danzas autóctonas o los himnos devotos, las peregrinaciones y los cantos de los mariachis. Nunca falta una *Guadalupeana* en los talleres artesanos y obreros, en los mercados y en los tableros de autos, taxis y camiones. Hay altarcillos y retablos sencillos en las casas o a la mitad de un camino cualquiera.

En esta exposición que permanecerá abierta al público hasta el 31 de enero, se podrán admirar las diferentes imágenes de la Virgen María como la advocación de Nuestra Señora del Rosario de Chiquiquirá, de Colombia, cuya fiesta central se celebra el 9 de julio; la imagen de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, de Haití; Nuestra Señora de Luján, de Argentina; La Virgen de los treinta y tres, de Uruguay; La Virgen de los Milagros de Caacupé, de Paraguay; Nuestra Señora del Carmen, de Chile; La Virgen de Copacabana, de Bolivia; Nuestra Señora de la Concepción Aparecida, de Brasil; La Virgen de la Merced, de Perú; Nuestra Señora de la Presentación del Quinché, de Ecuador; La Virgen de Guadalupe, de México; Nuestra Señora de Coromoto, de Venezuela; Nuestra Señora de (Santa María) La Antigua, de Panamá; La Virgen de los Angeles, de Costa Rica; La Inmaculada Concepción del Viejo, de Nicaragua; Nuestra Señora de la Paz, de El Salvador; Nuestra Señora de Suyapa, de Honduras; Nuestra Señora del Rosario, de Guatemala; Nuestra Señora de la Divina Providencia, de Puerto Rico; Ntra. Sra. De la Altigracia, de



LA VIRGEN CON DISTINTAS ADVOCACIONES PERO CON LA MISMA DEVOCIÓN

República Dominicana y La Virgen de la Caridad del Cobre, de Cuba.

Cabe señalar que para la exposición, el Mtro. Leonardo Salgado Pineda, pintó especialmente la imagen de la Virgen de Guadalupe Latinoamericana, óleo sobre tela que muestra a la Madre de los mexicanos con las banderas del Continente Americano.

Por último, esta exposición estará acompañada de un programa de conferencias: «Advocaciones Marianas», con el Arq. Agustín Aizpuru Gómez; «Las Devociones Populares a la Virgen en Puebla», con el Arqueólogo Eduardo Merlo Juárez; «Patronazgo Mariano en América Latina», con el Ingeniero José Antonio Quintana Fernández, el jueves 24 de enero y el 31 de enero «La Virgen de Guadalupe en la Cultura Latinoamericana», con el Mtro. José Antonio Arrubarrena Aragón. Todas las conferencias se llevarán a cabo en las instalaciones del Museo UPAEP, a las 20:00 horas.

Eduardo Merlo Juárez enfatiza la tradición de la devoción

En el marco de la exposición «La Virgen en Latinoamérica», el Museo UPAEP presentó la conferencia «Las devociones populares a la Virgen en Puebla», con el Arqueólogo Eduardo Merlo Juárez, director del Museo Poblano de Arte Virreinal, quien en repetidas ocasiones dicta conferencias en el museo de la universidad.

El arqueólogo señaló que desde la fundación de Puebla de los Angeles, la población adoptó costumbres que con el tiempo se volvieron tradiciones, principalmente la devoción a la Virgen María.

Manifestó que un claro ejemplo es la Catedral que está dedicada a la Inmaculada Concepción y los santuarios significativos e importantes que se construyeron como el de la Virgen del Carmen, de la Luz y de la Merced, entre otros.

Resaltó que en Puebla, Morelos y la ciudad de México hay santuarios y devociones regionales muy fuertes e importantes debido a lo religioso de la población.

Agregó que las devociones en Puebla surgieron por la evangelización, apariciones y sucesos sobrenaturales; fueron los frailes quienes introdujeron el culto a la Virgen María en distintas advocaciones patronales.

Mencionó que el territorio poblano tiene la fortuna de contar con el cuarto convento que los frailes franciscanos construyeron. Primero fue el de la ciudad de México llamado «El Grande», dedicado a San

Francisco; después el convento de Texcoco, dedicado a San Antonio; más tarde se construyó el convento de Tlaxcala llamado Convento de la Ascensión, que es la primera Iglesia que se dedica a la Virgen María, el cuarto convento por derecho correspondía ser construido en Cholula, sin embargo se construyó en Huejotzingo y es dedicado a San Miguel.

En los cuatro conventos se enfatiza el culto a la Virgen María porque a pesar de que todos fueron dedicados a diferentes patronos, en los altares se representaba la vida de la Virgen María; sobre tablas estaban pintados los misterios como la Anunciación, el Nacimiento de Jesús, la Adoración de los Reyes, la presentación del Niño en el templo.

El arqueólogo señaló que en la actualidad el único convento que se conserva es el de Huejotzingo, el cual está intacto con las escenas de la vida de la Virgen María; en el atrio se dejaron las cuatro capillas esquineras llamadas capillas pozas y en ellas todavía se conservan elementos de la Virgen María.

En el locutorio del convento está una representación de la Anunciación con el Arcángel Gabriel. Todas las pinturas del convento se atribuyen a un personaje importante de la historia de México, algunas versiones dicen que las pintó un indio natural de Azcapotzalco, finalizó.



EL ARQUEÓLOGO EDUARDO MERLO PRESENTANDO SU CONFERENCIA: «LAS DEVOCIONES POPULARES A LA VIRGEN EN PUEBLA»

CULTURA

Miércoles 23 de enero de 2002

Un Mundo Feliz

Por Autsy

Remontémonos a un futuro próximo donde todo el mundo gira como los engranes de una máquina bien nivelada y engrasada. Todas las personas nacen en probeta, donde la clonación de los seres vivos es lo más normal. Ya ninguna persona es infeliz y todos desempeñan el papel para el que fueron creados. Todos los seres vivos son felices.

Esta novela que ya tiene más de 50 años desde su publicación, da una visión del mundo de lo que puede llegar a ser dentro de unos años. Donde sus palabras se vuelven en visiones y donde la vida humana como la conocemos no existe.

Narra que todo está perfectamente calculado para que funcione en un siniestro plan, para que la humanidad siga el mismo plan durante siglos. Las clases sociales de las personas ya están

impuestas desde antes de su nacimiento. Donde la religión las ideas y deformidades humanas ya están excluidas. Ya no hay lugar en el mundo para ser diferentes.

Esta novela es una visión del mundo a lo que podemos llegar. Un libro que les recomiendo con un final inesperado.

¡Dégales! ¡Pégales!

1. Escritor Sudafricano del Señor de los Anillos
2. Nombre dado a los sacerdotes budistas del Tíbet
3. Emperador que gobernó México del 21 de octubre de 1822 al 19 de marzo de 1823
4. Santo nacido en las Tierras de Umbría, Italia en 1182

Respuesta página 8

Santo Domingo, capital Oaxaca

Por: Raymundo Enríquez

Hace algunas semanas tuve la oportunidad de conocer uno de los espacios culturales más importantes del país; me refiero al centro cultural de Santo Domingo ubicado en la capital del estado de Oaxaca, este moderno conjunto cuenta con la infraestructura de más alta calidad en cuanto a conservación de piezas se refiere, eso sin contar que el inmueble es realmente grande y hermoso.

La importancia de este inmueble radica en la historia de la cual ha sido testigo, su construcción data de la época colonial (S XVI) y las primeras ordenes dominicas en la Nueva España, de ahí que ha sido testigo y parte importante en la lucha de Independencia y la Revolución donde ha servido de cuartel militar. Durante la Cristerada fue severamente saqueado siendo así testigo de los regímenes anticatólicos en el país, recientemente fue testigo de la reculturización del país y sobretodo de la preocupación del gobierno por crear centros

turístico-culturales de importancia fuera de la capital, de ahí que bajo el gobierno de Ernesto Zedillo, este inmueble fuera objeto de una rigurosa restauración que duraría 4 años y que contaría con la colaboración de gobierno, iniciativa privada y sociedad civil que convertirían a éste, en el centro cultural de mayor proyección a nivel nacional.

Hoy por hoy el centro cultural Santo Domingo alberga además del museo, un jardín histórico etnobotánico, una biblioteca (Francisco de Burgoa) y una hemeroteca (Néstor Sánchez), esto sin contar las diversas salas de congresos, conferencias, exposiciones temporales, etc, conformando un espacio libre para la cultura en el corazón del país.

Santo domingo es sin duda una joya arquitectónica y de conservación que debemos proteger y cuidar a fin de consolidar sitios de este nivel en nuestro país, que en palabras de grandes intelectuales nacionales y extranjeros, es una maravilla que nos acerca a nuestras raíces y proyecta con fuerza la identidad cultural.

El Señor de los Anillos

Por Paty Díaz

El pasado 19 de diciembre se realizó el estreno mundial de la película El Señor de los Anillos: La Comunidad del Anillo, la cual se encuentra basada en el primero de los libros de la serie del mismo nombre, escrita por J.R.R Tolkien.

A pesar de que el guión en general es bastante fiel a la obra original, hay algunos detalles que no aparecieron dentro del filme o bien, fueron cambiados, tal es el caso de la relación romántica entre dos de los personajes: Aragorn y Arwen, la cual en el libro se encuentra brevemente mencionada, mientras que en la película se encuentran claramente expresados los sentimientos de ambos.

Por lo demás La Comunidad del Anillo es una cinta con buenos efectos especiales y una excelente ambientación, ya que realmente lograron captar la esencia de todos los lugares imaginados por Tolkien como Lothlórien, la Comarca y la tierra de Mordor, entre otros.

Para algunos de los devotos seguidores de esta trilogía, la película superó sus expectativas, sin embargo, lo cierto es que

muchas otras personas no comprendieron por entero la trama de la cinta y otros tantos esperaban otro tipo de final para el filme; de este modo es posible destacar que esta película pertenece a una trilogía que fue filmada el año pasado en Nueva Zelanda, y que por lo tanto la historia concluirá únicamente hasta la tercera parte titulada "El Retorno del Rey", cuyo estreno está planeado para diciembre del año 2003.

Por otra parte, es posible decir que esta trilogía no ha sido el primer intento de llevar la obra de Tolkien a la pantalla, de manera que en la década de los setenta se hicieron varias cintas de dibujos animados que tenían como protagonistas los personajes creados por el escritor sudafricano, así como también surgió otra cinta que trató de sintetizar los tres libros en un solo guión, sin mucho éxito



Jueves 24

Música. Jueves de concierto. Ciclo de boleros. Museo Taller Erasto Cortés. 19:45 hrs. Entrada general: 12 pesos.

Viernes 25

Espectáculo de títeres. Grupo A escena... Teatro. Director: Ángel Ledezma. Centro Cultural Santa Rosa. 11:30 hrs. Entrada general: 10 pesos. Estudiantes: 4 pesos.

Conferencia. Autoestima. Sociedad Teosófica. Margarita Martínez y Mónica Ramos. Sala Rodríguez Alconedo. Casa de la Cultura. 19 hrs. Entrada libre.

Concierto didáctico. Héctor Landa (pianista). Centro Escolar

Aparicio. 9 hrs.

Sábado 26

Conferencia. ¿Quién cree en los fantasmas? Sala Manuel M. Flores del Instituto Cultural Poblano. 11 hrs. Entrada libre.

Seminario de Apreciación Cinematográfica. Módulo: Cine de guerra. Sala Manuel M. Flores del Instituto Cultural Poblano. 16 hrs.

Entrada libre.

Danza. Grupo de danza regional Hollín de la Normal Superior.

Director: Héctor Cabrera. Casa de la Cultura. 13 hrs. Entrada libre.

Domingo 27

Música. Orquesta Típica del Gobierno del Estado de Puebla. Centro Cultural Santa Rosa. 12 hrs. Entrada libre.

Danza folklórica. Grupo del Plantel U2 del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla. Directora: Rosalía Hernández Macías. Centro Cultural Santa Rosa. 13 hrs. Entrada libre.

Danza. Compañía de Danza Regional de Puebla. Director: Jorge Armando Castañeda. Casa de la Cultura. 13 hrs. Entrada libre.

SOCIALES

Miércoles 23 de enero de 2002

EN LA MIRA

Por: Betzabé Maldonado / 6° CICOM

¿Qué opinas sobre la nueva credencial?

Fernando González / 4° D.D.P.

Es una buena medida para incrementar la seguridad en la Universidad, espero que la entrega de la credencial sea lo más pronto posible.



Fermín Celma / 8° Medicina

Fue una buena opción ya que muchos alumnos extraviaron su credencial, va a ser de gran utilidad para el pago de la colegiatura.



Mylene Hernández / 6° Admón.

Necesito estar más informada acerca de las funciones que tendrá la nueva credencial, espero que en periódico se abra un espacio para ello.



Kevin O'Halloran / 1° CIPOL.

Esta nueva credencial será de gran utilidad, ya que con ella los alumnos podremos realizar los pagos de la colegiatura.



Mariella De León / 2° CICOM

Es una buena opción para aquellos alumnos que no cuenten con el pago de sus colegiaturas a tiempo, puedan utilizarla y así mismo no tener recargos.



Diana Aline García / 1° Medicina

En realidad no sé que funciones pueda tener esta nueva credencial, pero lo esencial es que en la Universidad existirá mayor seguridad.



Ojo de lupa

Por: Tania / 8° CICOM

Año nuevo, vida nueva y sobre todo semestre nuevo. Es precisamente este semestre el que está lleno de contrastes y de nuevos retos. Así que esperamos que entre tus propósitos esté visitar los sitios que te brinda tu universidad.

1) <http://web.upaep.mx>

Esta es la página central de la universidad, en ella podrás encontrar información sobre la vida académica, planes de estudio, así como una visita virtual; y en ocasiones te servirá para realizar ciertas operaciones a distancia como la evaluación docente.

2) <http://www.pue.upaep.mx/biblioteca/>

Si quieres conocer los títulos y publicaciones que te brinda la universidad, visita su página que además te ofrece ligas de interés como periódicos y otro tipo de publicaciones.

3) <http://cetec.upaep.mx/>

Para información sobre los laboratorios que te proporciona la universidad, visita este portal, el cual te sacará de muchas dudas.

¡Pégales!

Respuestas

1. JRR Tolkien
2. Lama
3. Agustín de Iturbide
4. Francisco de Asís

Viene de la página 7

Por: Armando Mendoza / 5° D.G.



SINTONIZATE

Miércoles 23 de enero de 2002

Se dice es-pa-ñol

Por: Silvia Rubín Ruiz/ 8º CICOM.

La lengua española tiene una riqueza incomparable, no en vano los especialistas dicen que es el idioma de la Literatura; es así como propios y extraños admiran el "español" y por ello algunos dedican tiempo para estudiarlo. Una de ellas es Elizabeth Chamberlain, Directora del Programa de Intercambio de Dartmouth en nuestra universidad y Directora del Programa de Lengua Española en el Departamento de Español y Portugués en la Universidad de Dartmouth.

Junto con Elizabeth, encontramos a 17 jóvenes, entre los 19 y 20 años de edad, que desde Dartmouth vienen a conocer nuestras costumbres y a aprender nuestro idioma. Ellos acaban de llegar a la ciudad y a nuestra universidad el pasado 6 de enero y estarán entre nosotros hasta el próximo 15 de marzo.

Para dar inicio con el estudio de la lengua española, su carga académica ha sido integrada con las siguientes cuatro materias: gramática, conversación, literatura latinoamericana y civilización mexicana. Por el momento ya llevan dos semanas de clases y los jóvenes estudiantes han comenzado a esforzarse para comprender y practicar los conocimientos que hasta el

momento tienen del español, así lo comentó Elizabeth Chamberlain, quien les imparte la materia de literatura.

Pero no todo es estudio en las aulas, sino también fuera de ellas, es por eso que se creó un grupo de socios, bajo la dirección de Guadalupe Albarrán, en el que compañeros de la UPAEP ayudarán a los estudiantes de Dartmouth con ejercicios de conversación para reforzar el aprendizaje.

Asimismo, los 17 estudiantes, junto con un asistente y la Directora Elizabeth, realizarán recorridos a sitios turísticos, tales como las Pirámides de Teotihuacan, el Museo de Antropología de la Ciudad de México, las Ruinas de Cacaxtla, algunos sitios de Tlaxcala, así como museos de la ciudad de Puebla, la fábrica de Talavera y la Fábrica Automotriz Volkswagen; visitas que realizarán en el periodo anteriormente mencionado, y muchas de ellas bajo la guía del Arqueólogo Eduardo Merlo.

Mientras tanto, los jóvenes se encuentran a gusto en nuestra ciudad y dicen que la gente ha sido muy amable con ellos y que están muy contentos de conocer otra cultura. Ayudémoslos a que su estancia sea agradable e intentemos conocerlos.

Servicio Social

A todos los alumnos les recomendamos que consulten la PAGINA de SERVICIO SOCIAL, en la pagina web de la UPAEP.

Ahí se te explica todos los procedimientos para que puedas comenzar y llevar a buen término y sin ningún problema tu servicio social universitario

Departamento de Servicio Social

Se les comunica a los alumnos de segundo semestre y que en su plan de estudios llevan Servicio Social Comunitario I, que las pláticas de inducción para éste serán los siguientes días y en el siguiente horario:

Administración de Empresas

Lunes 28 de enero a las 12:00 hrs. Salón A-201

Ingeniería Mecatrónica

Miércoles 30 de enero a las 12:00 hrs. Salón A-201

Economía

Miércoles 30 de enero a las 16:00 hrs. A-207

A los alumnos de sexto semestre se les comunica que las pláticas de inducción al servicio social serán los días:

Sextos Semestres: días 24, 29 y 31 de enero 12:00 hrs.

Salón A-201

Att. Coordinación de Servicio Social Comunitario UPAEP.

Resello de Credencial

Resello de credencial en el CAE-Admisiones. Del 21 de enero al 28 de febrero 2002, de 9:00 a 14:00 hrs. De lunes a viernes para alumnos y personal. No lo olvides.

¿No te tomaste la foto?

A todos los alumnos que no se tomaron la fotografía para la nueva credencial durante las reinscripciones, se les informa que los días 24 y 28 de enero se podrá realizar este trámite.



DEPORTES

Miércoles 23 de enero de 2002

Breves

Por: Gabriel Zenteno /4° CICOM

El equipo de futbol soccer Águilas UPAEP considera que éste será el semestre del despegue definitivo pues las condiciones y el buen ambiente que priva en el grupo son las idóneas para llegar lejos en este año 2002, con estas palabras inició su charla el entrenador de los rojos René Paúl Moreno.

Hemos ido convirtiéndonos en un equipo protagonista no sólo en el estado sino a nivel nacional. Los equipos de otras universidades como la UNAM, la Universidad Panamericana de Guadalajara, la UVM Lomas Verdes, entre otras, son instituciones que ya nos respetan y reconocen el prestigio ganado a base de trabajo y esfuerzo, puntualizó Moreno Altamirano.

A partir de esta semana el equipo rojo comenzó a trabajar a doble sesión, por la mañana se hace trabajo de gimnasio y de pruebas físicas, por la tarde se realizan trabajos de interescuadras, esto nos permite no tener altibajos, ser constantes en nuestra forma de juego y aprovechar que ya somos un equipo con una base de jugadores que se conocen bien y que en este semestre será un equipo más compacto y mejor estructurado pues vamos a contar con tres refuerzos más que nos darán la oportunidad de tener más variantes en los partidos.

Sobre los cuatro partidos que restan en el CONADEIP Regional, el entrenador águila reconoció que hay que jugar con todo, sin excesos de confianza y ganar los 12 puntos disponibles, somos los líderes pero todavía no estamos calificados, afirmó.

El equipo cuenta con todo para ser campeón en los torneos que nos toque disputar, sólo es cuestión de mentalizarnos que ya somos una realidad como equipo y que a base del temperamento podemos llegar lejos, finalizó.

Se confirmaron como refuerzos Carlos Cortés, José Manuel Peña y posiblemente Marco Marroquín. Cortés y Marroquín son defensas centrales y Peña es portero; además están a prueba elementos del equipo de Prepas UPAEP. También se confirmó el partido frente a Águilas Blancas de Tepeaca el próximo viernes 18 a las nueve de la mañana en el CIU, pero se canceló el juego frente a U. Cuauhtémoc.

Se preparan para el triunfo desde el principio

Por: L.C.C Juan Aceves

El día de hoy el equipo de futbol soccer dirigido por Paúl Moreno logró derrotar en un emocionante choque al equipo Águilas Blancas de Puebla de segunda división profesional que dirige Víctor Valdelamar al son de tres goles a dos.

UPAEP corrigió el mal primer tiempo y logró remontar una desventaja de dos goles a cero que habían obtenido los chicos de Valdelamar.

Así apareció José Manuel Ugalde que en dos ocasiones llegó desde la defensa central y logró llegar a la portería de Águilas Blancas. Por cierto el empate a dos fue un hermoso gol desde fuera del área después de un cobro de falta que fue a dar al ángulo superior izquierdo del arquero argentino Mazzon.

Con un dominio claro que le permitió al equipo de Moreno Altamirano llegar con mayor facilidad y confianza apareció un jovencito - Sergio Rosales - que proviene de bachilleratos UPAEP, pero que tiene unas condiciones que le pueden permitir mantenerse en muy poco tiempo en el plantel titular universitario. Rosales realizó una jugada personal después de un pase de Javier Cruz y logró la hazaña de poner los cartones tres goles a dos y dejar tendidos en el terreno al equipo de Valdelamar.

Así el equipo de Paúl espera tener otro partido de preparación la próxima semana, se habla del equipo de Jaguares de U.

Cuauhtémoc para que se convierta en el siguiente sinodal del equipo universitario.

Por lo pronto el domingo a las 8 de la mañana cierran la temporada de la liga ibérica enfrentando al Sola Bilbao, UPAEP es el campeón virtual de dicho torneo y seguirá con su preparación para que el viernes 25 en partido oficial de CONADEIP regional se encuentren las caras frente al equipo ITESM, campus central Veracruz, en el CIU de Cholula y así acercarse más a la calificación del CONADEIP nacional a realizarse en el mes de marzo en la ciudad de México, por lo pronto el liderato lo mantienen con 12 puntos, con 27 goles a favor y dos en contra.

Finalmente después del partido estelar, se jugó un segundo partido entre los rojos y el equipo de segunda división, donde Moreno Altamirano pudo observar a algunos jóvenes prospectos de las fuerzas básicas y de bachilleratos UPAEP para que en un futuro no muy lejos puedan formar parte del equipo titular universitario, el marcador fue de un gol por cero a favor de las Águilas Blancas, pero fue un encuentro bien disputado y con buenas llegadas.

Alineaciones:

UPAEP: Peña, Cortés, Ugalde, Brambila, Gómez, Morales (Winder), López (Sosa), Hernández (Cruz), Cuesta (Borja), Cabrera, Reyes (Rosales). D.T: Paúl Moreno.

Águilas Blancas de segunda división: Mazzon, Salazar, Tavarez, Aguilar, Marín, Zavala, Díaz, Villamil, Ramírez, James, Ramírez. D. T. Víctor Valdelamar.



EN LA MEDIDA DEL ESFUERZO SE PERCIBEN LOS RESULTADOS

CONADEIP

Por: Gabriel Zenteno /4° CICOM

El año deportivo comienza con mucha fuerza e ilusión para los equipos representativos de Águilas UPAEP, los entrenadores comenzaron a planificar y a realizar sus trabajos de preparación para los compromisos estatales, regionales y nacionales de instituciones como CONADEIP A.C.

Con respecto al equipo de futbol soccer el trabajo físico está bajo las órdenes de Paúl Moreno y su auxiliar Raúl Posadas, en el aspecto de competencia UPAEP cada vez más se acerca al título de la primera parte de la temporada 2001 - 2002 de la Liga Ibérica de Puebla. Posteriormente el día 25 de enero enfrenta en casa al equipo del ITESM, CCV a las 14 horas, partido correspondiente al Torneo Eliminatorio del CONADEIP Zona Oriente.

Por otro lado, el equipo de baloncesto femenino que dirige Javier Ceniceros se reportará el día 14 de enero a las 13 horas en el gimnasio de UPAEP, este año es importante para este equipo que ha tenido una reestructuración importante y que tendrá mucha actividad.

Finalmente, el Tae Kwon Do con el Prof. Noé Morales se reportó el día 21 a las 11 horas en el gimnasio UPAEP, el Atletismo está trabajando a partir de la fecha mencionada pero a las 14 horas en la pista del Parque Ecológico con la dirección del Prof. Julio César Duran.

Competencias Nacionales de CONADEIP donde estarán presentes nuestros equipos representativos:

- Atletismo
 - CONADEIP Nacional
- 20, 21 y 22 de marzo 2002 Sede: UIA, Santa Fe
- Baloncesto femenino
 - CONADEIP Nacional Primera Fuerza.
- Del 23 de abril al 27 de abril 2002 Sede: UDLAP, Puebla
- Futbol Soccer
 - CONADEIP Nacional
- Del 18 al 24 de marzo del 2002 Sede: Universidad del Valle de México
- Tae Kwon Do
 - CONADEIP Nacional
- Del 20 al 21 de marzo 2002 Sede: UDLA, México